

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes . . . 8 Ptas.  
Extranjero semestre. 27  
Número suelto. . . 16 Cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION,  
LITERARIO Y ARTISTICO

Redacción y talleres: GIMOS, 2. - Teléf. 1240  
Administración: PLAZA CORT, 29. - Teléf. 2998  
PALMA DE MALLORCA

Miércoles 11 Septiembre 1940

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLVIII.—Número 14415

## Según Roma, reina el pánico en Londres

### Cómo actúa la asistencia a los fugitivos

París. — En las cárceles de Francia se encuentran todavía en camino siete millones de fugitivos. Filas infinitas de figuras espectrales encorvadas, extenuadas, plegadas por el dolor y por el agotamiento.

Los fugitivos vuelven a sus casas, a sus pueblos quizá destruidos, a sus hogares reducidos a cenizas. Es un retorno lento y penoso; pero todos estos franceses saben al menos que la guerra ha terminado para ellos y que les espera una mañana mejor.

Pero el pensamiento que fantasea sobre el porvenir no basta para levantar el espíritu cuando se ha gastado el último céntimo y se ha consumado la última corteza de pan. Por esto el apoyo y la ayuda más real que encuentra es el que les ofrece la obra de asistencia nacional-socialista que procura remediar el hambre de la infinita hilera de fugitivos.

En París, en el Palacio de la Artesanía del pabellón que esta ocupó durante la Exposición Mundial de 1937, la asistencia pública nacional-



socialista ha sentado sus reales.

Desde aquí se organiza la asistencia de millones de seres sin hogares de caminantes y de hambrientos. Esta organización distribuye todos los días una comida caliente y pan y envía a los suburbios, a los lugares donde se encuentran acampados los fugitivos, camiones de víveres.

Sin embargo, la actividad de la asistencia nacional-socialista no se limita al distrito de París.

En Le Havre se han distribuido en catorce días sus 6.1 millones de porciones de alimento a 237.500 fugitivos. Se ha establecido incluso una panadería.

A lo largo de la Sena donde se encuentran todavía acampados millares de fugitivos, hacen diariamente servicio de 30 a 40 vapores y veinte camiones cargados de carne, harina, azúcar, conservas, arroz, té y café. Todo ello requisado en su mayor parte en los depósitos abandonados por los ingleses y sacados de las reservas del ejército francés. Incluso un trasatlántico ha sido puesto al servicio para transportar productos alimenticios entre Le Havre y Rouen.

La asistencia pública ha distribuido hasta ahora 113 mil latas de carne en conserva 27.000 kilos de carne de buey, 46.000 kilos de harina, 46.000 kilos de judías, 9.000 kilos de salchichas, 10.000 kilos de azúcar y una cantidad igual de guisantes, arroz, pescado en conserva, pastas de sopa, té y café.—Central-europa).

### Croniquilla de nuestra Redacción

La visión dantesca de Londres bajo el bombardeo llega a nosotros por las informaciones de muy distintas procedencias.

Resumiendo las noticias que recibimos anoche y esta mañana, hemos hecho un brevísimos apunte que puede dar idea a nuestros lectores de cual es la situación en la capital inglesa.

Dicen de Londres que se ha desarrollado un combate aéreo sobre el mismo edificio del Parlamento; que un aparato alemán de bombardeo fué derribado; que no cesa un instante el rumor de los motores; que el gobierno reconoce la desmoralización popular; que son numerosísimos los incendios, y que la aviación alemana aparece en grandes masas.

Un periodista irlandés jamás ha visto — escribe — una prueba semejante. El fin de Varsovia no tiene posible comparación con la situación actual de Londres. Añade que los daños sufridos por edificios, son todos cercanos a objetivos indiscutiblemente militares. Lo cual prueba que los alemanes no arrojan sus bombas al azar.

Agrégase que un gran edificio de negociaciones de la City ha recibido una bomba explosiva, y que no cesan un instante de trabajar los bomberos en la remoción de escombros.

Según la prensa romana la capital inglesa se encuentra bajo el más terrible pánico. El puerto y sus instalaciones han quedado abarillonados a su suerte.

Lo cual es corroborado por los diarios norteamericanos que afirman que todo el tráfico se efectúa por tierra, habiendo en absoluto cesado toda navegación por el Támesis. Londres — dicen — es un campo de ruinas y desolación.

De Suecia llegan noticias iguales. La moral de la población ha descendido hasta límites mínimos. En el ataque efectuado el lunes no actuó un solo aparato inglés de caza, abrumados por la avalancha de bombardeos alemanes y su escolta. Y aseguran que el efecto de la caída de explosivos es algo indescriptible.

Entre tanto, en el Canal, prosiguen los duelos de artillería, lanzando los cañones alemanes oleadas de fuego desde el cabo Gris Nez en la costa francesa sobre el con dado inglés de Kent.

Desde Dover informan que se ha podido controlar un tiempo de 75 segundos entre la salida y la explosión del proyectil alemán sobre la costa inglesa.

### Una obra ingente de la ingeniería española

Murcia. — En las obras que van a realizarse para el salto al pie de la presa situada en el pantano de Talave, se invertirán millón y medio de pesetas.

En estas obras hallarán labor los trabajadores en crecidísimo número.

El proyecto y el presupuesto han sido ya enviados por la Confederación Hidrográfica del Segura a la superioridad, y se tiene noticia de su aprobación en el último Consejo de Ministros.

Comprende el proyecto la terminación de obras de galerías

de desagüe a presión, el salto al pie de la presa del pantano y las correspondientes obras de defensa de la Central Eléctrica.

Los cálculos hechos indican que esta central dará una producción diaria de dos mil caballos de energía.

Con la formidable mejora se atenderán todos los servicios que el Estado necesita para el momento de poner en marcha los trabajos de construcción del pantano de Cenajo y Camarillas.

Esta Central comenzará a funcionar apenas las obras aprobadas den comienzo.

### Firma del pacto entre Bulgaria y Rumanía

RUMANIA-BULGARIA

Berlín. — El acuerdo rumano-búlgaro sobre la Drobudja meridional, ha sido acogido favorablemente por la prensa alemana.

El "Berliner Börsen Zeitung" pone de relieve la gran energía moral, la paciencia y la confianza en sí mismo, demostrada por el pueblo búlgaro después de la guerra. El espíritu del momento de la reparación. Desde el instante en que la política de las potencias del Eje tomó una forma definida — dice el periódico — Bulgaria adquirió la certidumbre de que llegaría su hora.

Si hay un pueblo en los Balcanes — sigue diciendo el citado diario — que por su laboriosidad y por sus posibilidades vitales merezca sus reivindicaciones, ese pueblo es Bulgaria.

Termina diciendo que Rumania ha dado pruebas de una mayor comprensión que ahora y ue por tanto se verá recompensada en adelante.

El "Frankfurter Zeitung" escribe: "La conclusión del tratado de Craiova, constituye para los rumanos el comienzo de una nueva era; para los ingleses otra derrota diplomática y para las potencias del Eje la seguridad de que el Sureste Europeo entrará sin convulsiones en la gran concepción del orden nuevo y de la paz duradera".

FELICITACION

Roma. — Con motivo de la firma del tratado de Craiova el Rey Emperador ha enviado al Rey Boris del Bulgaria el siguiente telegrama:

"En el momento de la realización de una de las más grandes aspiraciones nacionales del pueblo búlgaro, ruego a V.M. y a la nación búlgara acepte la seguridad de mis sentimientos de viva simpatía en mi propio nombre y en el del pueblo italiano."

EVACUACION

Bucarest. — Un comunicado oficial da cuenta de que el día 9 de septiembre se efectuó por las tropas rumanas la evacuación de la quinta zona de la región transilvana.

La partida de las tropas se efectuó ordenadamente y sin que se registrase el incidente más leve.

JEFE DE MINORIA

Bucarest. — El diario "Currentul" informa de haber sido elegido jefe de la minoría que quedará en Hungría, el abogado residente en Klausenburgo, Hartz Genau.

¿EL EX-REY CAROL A ESPAÑA?

Milán. — Según la "Gazzetta del Popolo" que recoge una noticia procedente de Berna, el ex-rey de Rumanía, Carol, tiene el propósito de marchar a España.

### Notas de Gibraltar

CAÑONEOS

Algeciras. — Por el lado del mar hacia Levante, y en el interior de la plaza de Gibraltar se ha oído durante toda la mañana de ayer, día 10, un intenso cañoneo.

LA FLOTA

Algeciras. — La escuadra inglesa que partió el viernes hacia el Mediterráneo no ha regresado todavía a Gibraltar.

En la bahía se encuentran tres destructores y tres buques de guerra de mayor tonelaje que no habían salido con el resto de la escuadra.

POR NO EMBARCAR

Algeciras. — Los marinos mercantes ingleses están siendo condenados a diario en Gibraltar. Con una candidatura verdaderamente infantil de lingun para ser condenados y no volver a hacerse a la mar. Según el delicto cometido se les condena como mínimo de dos libras o a catorce días de prisión. Todos eligen la reclusión ya que de esta manera quedan imposibilitados seguir navegando.

### Gasolina

Madrid. — En los círculos bien informados se aseguraba ayer que los abastecimientos de gasolina continuarán atemperados a las posibilidades de divisas y a la capacidad del comercio exterior español, tal cual es en las presentes circunstancias.

Asimismo se decía que par el transporte de la gasolina adquirida en América serán obtenidas las oportunas facilidades.

### Yugoeslavia

ACAPARADORES

Belgrado. — En la zona de Zagreb han sido ocupados por las autoridades 50 vagones cargados de harina, acaparados por un almacenista, y 17 vagones con cargamento de grasas que guardaba una fábrica de conservas en espera de un alza de precios para lucrar abusivamente.

Se han practicado detenciones, iniciándose los correspondientes procedimientos judiciales.

EFE





# También los ingleses realizan bombardeos

## La presión aérea alemana continúa ininterrumpidamente sobre Londres.-- Falta agua en la capital inglesa.-- Evacuación.

### Diversas opiniones sobre el momento bélico

#### EN LOS REFUGIOS

Londres.— La pasada noche la población londinense ha pasado la mayor parte del tiempo en los refugios a consecuencia de los bombardeos alemanes, que se han sucedido durante ocho horas y media.

La primera alarma aérea de hoy se ha dado en la capital a las 11'54 horas.

#### PRENSA FRANCESA

Ginebra.— «Le Petit Parisien» escribe que el coraje más heroico no podría soportar durante los días que está sufriendo la capital inglesa.

Los londinenses — sigue diciendo el diario — no podrán vivir mucho tiempo en medio de este ruido de explosiones formidables, de este furor de fuego, este constante funcionamiento nocturno de los proyectores.

La batalla de Londres tiene un carácter decisivo en la contienda germano-británica.

#### EVACUACION TOTAL

Nueva York. — El redactor militar del «New York Times» publica un artículo en el que considera que es muy posible que se evacue Londres de toda la población civil.

Dicho redactor, estima que la batalla aérea contra la capital inglesa no ha alcanzado aún su máxima intensidad, a pesar de que los daños causados a Londres son muy grandes.

«Se estima en Inglaterra» dice el corresponsal — que la

aviación alemana puede mantener al ritmo actual sus ataques aéreos sobre Londres durante muchas semanas, pudiendo llevar a cabo la destrucción de Londres, si se lo propone, y se hace resaltar que las industrias londinenses, las más importantes del Imperio, han sufrido tales daños durante los bombardeos, que se puede considerar que han dejado de ser el nervio de la administración de la comunidad británica.

Caso de continuar estos ataques durante dos semanas, se hará imposible la vida en Londres. Prácticamente puede considerarse posible la evacuación de la capital por parte de los 8 millones de personas que habitan en ella, pero de llevarse a cabo esta evacuación se permitiría que los alemanes lograran su principal objetivo, consistente en obstaculizar todas las principales arterias del tráfico por el interior del país.

Para dar idea de lo que se presentaría la evacuación de Londres — termina diciendo el corresponsal — basta suponer lo que significaría la evacuación de Nueva York».

#### ESCASEA EL AGUA

Nueva York. — Se sabe en esta capital por noticias llegadas de Londres, que a diario aumenta la corriente de personas civiles que abandonan la capital inglesa, trasladándose al campo.

Los trenes y carreteras están llenos de personas que tratan de abandonar Londres, llevando consigo cuantos enseres pueden transportar.

Se sabe también por los corresponsales neoyorquinos en la capital británica, que los abastecimientos se realizan con grandes dificultades, a causa de los daños ocasionados por la aviación alemana.

En lo sucesivo se suministrará menos cantidad de agua a la población, porque ésta empieza a escasear.

#### MUERTO EN COMBATE

Hirsberg.— El poeta alemán a consecuencia de una herida en el pecho, ha sucumbido a consecuencia de una herida recibida en el curso de un ataque aéreo contra Oberchrobitz.

## EE. UU.

#### COMO EN POST GUERRA

Nueva York. — El profesor de economía Yale ha declarado que los EE. UU. después de siete años de mala gestión financiera, se encuentran en un estado comparable al que se registró después de una guerra desastrosa.

Los impuestos no podrán aumentarse, según dicho profesor y los recursos para cubrir la defensa reforzada, en el caso de que el país entre en guerra, no existe todavía.

#### CONFERENCIA

Washington. — En Consejo Americano-Canadiense de defensa común se celebra en esta capital la segunda conferencia que se inició hoy y que durará probablemente algunos días.

Los miembros canadienses del Consejo han llegado a Washington por vía aérea.

EFE

## LOS PARTES OFICIALES DE HOY

### ITALIA

Roma.—El comunicado oficial de las Fuerzas Armadas italianas facilitado en la mañana de hoy, miércoles, dice lo siguiente:

«Nuestros destacamentos aéreos llevaron a cabo repetidas incursiones sobre Sollum, Sid Barrani, Marsa Matruh, bombardeando y ametrallando las instalaciones. Los daños producidos han sido visiblemente considerables. Dos aparatos de caza enemigos fueron abatidos por nuestros bombarderos; dos aparatos más fueron probablemente derribados. Dos de nuestros aviones faltan.

El enemigo ha efectuado incursiones aéreas sobre Bardia Tobruk y Derna. Los daños materiales en objetivos de carácter militar son considerables. En total ha habido trece muertos y veintidós heridos. Un aparato enemigo ha sido alcanzado y ha caído al mar.

Han sido capturados tres oficiales de otro aparato derribado durante una de las acciones de que se dió cuenta en el comunicado número 95.

En el África Oriental aviones británicos han lanzado bombas sobre Cassala, causando tres heridos. Un avión ha sido derribado por nuestra caza. De los miembros de la tripulación dos resultaron muertos y uno fue hecho prisionero.

### ALEMANIA

Berlín. — Comunicado del alto mando del ejército alemán, facilitado al medio día de hoy:

«Durante la noche última, el enemigo ha bombardeado el Norte de Francia, Bélgica y el Norte de Alemania, sin provocar apenas daños.

Algunos aviones enemigos lograron llegar hasta Berlín y lanzar bombas sobre la capital. Han sido provocados numerosos incendios en los barrios habitados y comerciales. Fueron alcanzados dos hospitales; en el barrio diplomático hubieron de ser evacuadas momentáneamente algunas calles porque había peligro de derrumbamiento.

Una bomba cayó sobre el Reichstag; otra sobre la academia de Bellas Artes. Cinco personas civiles han resultado muertas y otras varias heridas.

El vigoroso esfuerzo de los servicios de seguridad y socorro así como la auto-protección de la población berlinesa, ha impedido que las numerosas bombas incendiarias lanzadas por el enemigo provocaran mayores daños.

Las instalaciones militares de la ciudad y puerto de Londres han sido también ayer el objetivo más importante de los ataques de represalia alemanes. Numerosos incendios provocados nuevamente, hay que añadir a los actuales. Además, han sido bombardeados los objetivos de importancia militar, especialmente las instalaciones portuarias, aeródromos e instalaciones industriales del Sureste de Inglaterra.

Al Sur de las Hebridas un avión de combate alemán hundió a mercante de 8.000 tone-

ladas, que navegaba en un convoy británico.

Durante las acciones sobre territorio inglés se han perdido tres aviones alemanes. Las baterías de la defensa anti-aérea y los cazas noturnos, han de los que atacaron Berlín. La artillería de la marina ha abatido en el litoral de la Mancha cuatro aviones enemigos».

### INGLATERRA

Londres.— Los Ministerios de Aire y de la seguridad interior han publicado esta mañana el siguiente comunicado:

«En la noche última la aviación enemiga ha continuado sus bombardeos ininterrumpidos contra Londres. También se han arrojado bombas indistintamente en muchos puntos de los suburbios y distritos de los alrededores».

En Londres se provocaron incendios en almacenes y fábricas en la orilla del río, así como en el centro de la capital. También se causaron daños en muchas otras partes de Londres, pero las primeras noticias que se tienen indican que éstos son mucho menores y las víctimas también inferiores a las de los bombardeos de la noche precedente.

A su debido tiempo se publicará un comunicado con los detalles de los daños y víctimas causados por el bombardeo durante la noche en el bombardeo alemán.

También se lanzaron bombas sobre Sur de Gales, zona del Canal de Bistol y en el Oeste y Este de Inglaterra. Solo se registran daños de poca importancia y las víctimas son muy reducidas en todas estas zonas.

Nuestros cazas derribaron ayer otro avión de bombardeo enemigo, con lo que el número de los destruidos durante la jornada se eleva a dos.

Durante el bombardeo de la noche última contra la capital fué alcanzado nuevamente un hospital en el que se produjeron daños, no lamentando se víctimas, por haber sido evacuado al registrarse la primera alarma en Londres».

\*\*

El Cairo.— El comunicado oficial que publica el cuartel general de las reales fuerzas aéreas, dice que «los bombarderos británicos atacaron con éxito los aeródromos y puertos de Libia Oriental. Fueron destruidos en tierra dos aviones enemigos, alcanzados directamente en el aeródromo de Bergha».

En la región de Kasala y el Minhi, las bombas cayeron en tres los aviones y sobre la pista de salida. Se observaron numerosas explosiones, seguidas de columnas de humo, que alcanzaron 550 metros de altura después de los ataques contra las regiones de Togurb y El Uhibi. Todos los aparatos regresaron sin novedad a sus bases, ayer por dos formaciones de bombardeo. No hubo víctimas».

EFE

## Dice «La Correspondencia Política y Diplomática»

Berlín. — La «Correspondencia Política y Diplomática» se ocupa del método de guerra empleado por los alemanes, y dice:

«El ataque alemán contra Londres, hará poco a poco entrar al enemigo en razón, si éste pretende llegar al combate decisivo entre Alemania e Inglaterra».

Fueron los ingleses quienes hicieron estallar la guerra con pueblos extranjeros y

ahora se lamentan de que el procedimiento que ellos mismos prepararon para lograr la victoria se haya llevado a la práctica por Alemania.

Es la misma Inglaterra que pensaba llevar la muerte, el hambre y la miseria al pueblo alemán, quien invoca en tretanto la piedad. Se tiene el coraje de hacer responsable a Alemania de las pérdidas de vidas humanas entre la población civil, cuando allá se han organizado métodos de guerra como los de los francos tiradores para la defensa de cada casa, en vez de evacuar a tiempo las zonas de guerra.

Inglaterra no ha omitido nada por hacer una guerra total, despiadada, contra Alemania, hasta conseguir su exterminación. No tiene, pues, derecho a protestar, porque Alemania emplee sus métodos legales de guerra contra los centros de la economía británica, y las personas civiles sufran las consecuencias.

Que los métodos de guerra de Alemania son rudos es cierto, pero son también, en todo caso, caballerosos y lícitos; lo que no ocurre con el sistema británico de querer sembrar la muerte en el pueblo alemán por medio del hambre y de las enfermedades, y con la esperanza de que los ingleses podrían permanecer ajenos al drama».

EFE

## La Lotería

### UN CUARTO PREMIO EN EN PALMA

Madrid. — He aquí los números, premios y poblaciones a que van correspondido los premios mayores del sorteo celebrado hoy en Madrid:

**Primer premio—120.000 ptas.**

**NUMERO 744**

Despachado en Barcelona.

**Segundo premio—70.000 ptas.**

**NUMERO 1815**

Despachado en Valencia. La

**Tercer premio—30.000 ptas.**

**NUMERO 32104**

Despachado en Barcelona.

**Premiados con 2.000 pesetas los números 2460; 3163;**

**7554; 8721; 10662; 11278;**

**11797; 12939; 14601 (DES-**

**PACHADO EN PALMA DE MALLORCA); 16914; 24256;**

**27881; 31365; 32596; 35925.**